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2024赛季，海港在联赛中打入96
球冠绝中超，攻势足球的浪潮建立在
全新的战术体系之下，穆斯卡特上任
后对球队在高位逼抢和地面推进组织
进攻中有着明确且强烈的要求，而具
体到各个位置上，边后卫内收参与进
攻恐怕是最显著的一点。

从现代足球的发展趋势来看，边
后卫内收参与进攻已经不是新鲜名
词，不过能否将相应的技战术要求发
挥出成效，除了教练组的部署外，球
员的技术特点和兼容性非常重要。
本赛季，海港队中一对曾效力大连人
的边后卫王振澳和李帅发挥抢眼，前
者奔跑能力强、双脚处理球能力出
色，后者在左路的插上助攻也成为海
港固定“杀招“之一。赛季深入后，老
将王燊超一度稳定出场，和以往多个
赛季一样，他能贡献进球和助攻，状
态始终稳定；傅欢的回归同样令人欣
喜，他的速度和身体条件依然被教练

组看重。
对穆斯卡特而言，边后卫固然是

战术体系中重要一环，同时也意味着
极大消耗。幸运的是，李帅虽然脚踝
一直有伤，但通过日常足够的料理和
保护，整个赛季的出勤颇为稳定。只
不过在赛季后半段，当球队进入密集
赛程后，包括李帅在内，球员们还是不
可避免出现了体能回落。而王振澳在
6月底的伤缺更是令球队缺少了一枚
重要的战术“棋子”，若非王燊超和傅
欢及时顶上，海港的这套战术恐怕会
有所削弱。

考虑到下赛季同样繁重的比赛任
务，在边后卫位置上寻找合适的球员
予以补强或轮换，是情理之中的事
情。据记者了解，个别助攻能力出色
的本土边后卫已经进入视野，而鉴于
近几个转会窗口的操作来看，海港同
时还会着眼于性价比和即战力，最大
程度促使新援更快融入。

除奥斯卡外，巴尔加斯的去留问
题同样备受关注。主场战平光州FC
赛后，现场球迷高喊“巴尔加斯，留
下！”阿根廷人向大家高举右手并拍了
拍自己胸前的队徽，然后很快将“舞
台”留给身边的队长奥斯卡。一系列
举动在当时被很多人看来是其留队的
信号。不过据记者了解，到目前为止，
巴尔加斯与海港之间仍未就续约问题
达成一致。

本赛季，巴尔加斯打出了加盟海
港以来的最佳数据，甚至在他自己看
来，这同样称得上是职业生涯迄今为
止的最佳赛季。整个2024年内，巴尔
加斯38次为海港出场，各项赛事为球

队打入18球另有12次助攻。在一些
硬仗中，巴尔加斯经常利用自己超强
的个人能力撕开对手防守缺口，为球
队制造破门机会。而他和武磊之间的
默契仍然存在，正因如此，海港球迷非
常渴望阿根廷人能够留下。

但正如记者此前所分析的那样，
某种程度上来说，巴尔加斯的续约问
题相比奥斯卡可能更为复杂，原因之
一就是他更为年轻。27岁的巴尔加
斯正处职业生涯当打之年，如果说奥
斯卡在考虑未来时更多会看中家人因
素的话，那么巴尔加斯更有理由为职
业规划和更好的合同待遇去努力，毕
竟当时他加盟海港就并非“顶薪”。况

且，从技术特点和场上的投入度来看，
巴尔加斯是每个教练都会喜欢的球
员。

随着赛季深入，海港与巴尔加斯
之间有过多次协商，但均未达成一
致。就在上周末，有消息称来自西亚
的一家俱乐部已经强势介入与巴尔加
斯展开接触，相较于更注重战术纪律
的欧洲足坛，西亚球队更需要具备个
人能力且来之能战的球员，毫无疑问
巴尔加斯颇为符合这种需求。据记者
了解，巴尔加斯的确也是该西亚球会
一直关注的目标球员之一，现实来看，
一旦不缺财力的西亚球队展开进一步
追求，事情有可能变得难以预料。

西亚球队强势介入巴尔加斯未来

12月初，踢完与光州队的亚冠比赛后，海港全队就
进入放假时间。2024赛季，上海海港夺得双冠王堪称
“丰收年”，但球队上下并未自满，相反针对赛季中出现
过的一些问题，教练组予以了总结。新赛季中，可以预
见的是海港会面临诸多挑战，这其中自然包括了自身阵
容人员上的更迭，无论是从年龄结构还是一些位置上的
实际需要来看，适当补强肯定必不可少。
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与转会市场的引援相比，海港球
迷这个冬天更关注的，其实还是本队
两名外援的续约情况，首先是队长奥
斯卡。就在上周末，亚足联官方社交
账号发布的一则动态信息，着实让海
港球迷的心情坐了“过山车”。

亚足联官方写道：“感谢你，奥斯
卡！奥斯卡在为上海海港创造了精
彩时刻后离开了球队。你的技术和
奉献精神将被铭记——祝你好运，传
奇！”消息一出，立刻在海港球迷群体
中各种转载，悲观的声音指出，这是亚
足联提前替海港“官宣”离队。但也有
人指出，这或许仅仅代表现状，毕竟理
论上来说尚未续约的奥斯卡，的确可
能无缘出现在明年的亚冠赛场上。不
过，由于内容源自亚足联社交平台，因
此外界大部分人还是将其视作是“官
宣”。

但很快在当天晚些时候，亚足联
官方就删除了这条动态信息。据悉，
此次事件的确是亚足联方面的一次

“乌龙”操作，原因很可能是受到一些
外媒误导导致，经相关各方沟通后，亚
足联方面删除了该内容。事实上，在
奥斯卡的去留问题上，亚足联并非是
参与方之一，能够决定其去留或者说
涉及其去留的，主要还是奥斯卡本人、
球员经纪人以及海港俱乐部。

据记者了解，目前海港与奥斯卡
之间的沟通仍在进行中，事情仍然与
先前并没有发生什么不同。海港俱乐
部在等待奥斯卡做出决定，巴西人需
要继续对收到的几份合同报价进行对
比，并且和家人一起做出决定。眼下，
奥斯卡已经离开上海进入假期，在一
切尘埃落定前，预计海港和奥斯卡方
面不会有其他动态或回应。

误信传言，亚足联闹“乌龙”
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丰收年不自满，教练组总结“双冠赛季”

边后卫 备足轮换球员

以攻势足球著称的穆斯卡特对进
攻端有着细致的要求，海港今年能够
保持稳定的进攻火力，除了战术体系
的激发外，也与主力球员状态出色且
伤病预防做得比较稳妥有关。

海港的进攻线围绕奥斯卡、武磊、
巴尔加斯三名核心展开，中锋古斯塔
沃虽然最后阶段错过多次机会，但整
个赛季中依然贡献了超过20球的数
据，而即便无法进球，古斯塔沃在场上
的策应能力依然出色。不过需要看到
的是，当这几名球员出现状态回落或
者伤病时，海港的后手不算多，大部分
情况下，穆斯卡特的首选是冯劲，不过
他是边锋，更多时候是作为武磊和巴
尔加斯的轮换起用。李圣龙由于进行
了跟腱的小手术从而错过了剩余赛
季，刘祝润和刘小龙在赛季下半段的
机会也不算多。

从位置和年龄结构来看，海港队
在进攻端缺少更多本土锋线人员，赛
季后半段当古斯塔沃无法出场时，穆
斯卡特会选择小快灵的锋线组合。海
港的替补席上，相对年轻同时具有一
定比赛经验的本土攻击手不算多，刘
祝润和刘小龙资质不错，但需要更多
比赛时间和经验。这种情况下，海港
可能会考虑引进能够胜任前场多个位
置的进攻球员。

值得一提的是，考虑到武磊今年
冬歇期大部分时间将在治疗康复中
度过，来年他的状态和伤病情况依然
会是海港需要注意的因素。因此，是
否需要为武磊寻找一名轮换球员值
得海港斟酌。以武磊的能力，国内球
员很少能够匹配他在场上的作用，所
以或许海港可以从外援方面想想办
法。

进攻端 需要更多人手
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